
Réunion des coordo du 7 déc 2016 
Présents : Gatien, Marc, Christian, Christian, Aurore, Vanessa, Christophe, Etienne, 
Vinciane, Eleonore 
Absents : Anne 
Excusé : Jean-Pierre 
 

TODO : 

- @tous : noter 5 février inauguration des nouveaux locaux du CRIE d’Harchies 

- @gatien : demander à christine précision sur SSP et semaine DD 

- @tous : prendre les devants pour les jours blancs, il faut des activités ;-) !!!! 

- @tous : il FAUT prévoir qqch pour la sem. du DD, chez soi ou au pass mais il faut 1 act 

!!!  

- @tous : caler le 21 nov dans les agendas pour le carc 

- @tous : prochaine journée CDAP à IBGE sur les TIC / le 8 sept 

- @christophe : partager les agréments avec tous 

- @gatien : créer une liste de discussion pour les animateurs crie 

- @eleonore : lancement de l’invit pour journée réseau 

- @mouscron-modave-spa : fait anim du forum ouvert 

- @tous : voir comment appuyer la formation colibri de spa  

- @gatien : faire vidéoconf sur le site crie.Be 

 
INFO :  

- prochain carc mardi 21 nov : prévoir un ppwt avec les faits marquants 
- reste 5 places pour formation villers / langage de l’école 
- Plénières coordo : 1 fév / 5 mai / 3 juillet / 4 sept/ 4 déc  

- Virtuelles coordo  : 9 janvier / 6 mars / 3 avril / 12 juin  /  2 oct / 6 nov 

- animation :  

- Mouscron : janv-fév-mars 

- FSM : avril - juin 

- Spa : Juillet-sept 

- Modave : Oct-déc 

 
DECISIONS 

● Une journée “réseautage”  

○ avec une vraie animation 

○ avec un moment ouvert (genre forum ouvert) 

○ date fixée : 22 juin 

○ repas tiré du sac  

● Echange officialisé des formations qui émergent dans les cries + envoi aux coordo 

 

 

Agrément 

● Retour du CARC et situation des renouvellements d’agrément (Vanessa et Christophe) 



○ travaux 

■ villers déménage début 2017 

■ harchies travaux finis en déc 

■ FSM : toiture 

■ Liège : travail sur serre prévu 

■ Mariemont : contact avec architecte 

○ gestion TVA : demande d’un soutien d’un juriste pour faire un bilan 

○ communication des thématiques 

■ be wapp 24-25-26 mars 

■ fête du DD : vers le 22 avril au PASS mais chez lui 

● lancement officiel au PASS (ou Abbaye de Villers ?)  

● événement au pass 

● et dans chaque crie vivement souhaité 

■ Printemps sans pesticide : 20 mars - 20 juin. Lancement peut être à 

l’Abbaye de Villers (ce sont les 10 ans) 

● on peut s’y inscrire mais comme d‘hab 

■ 28 mai - 4 juin : semaine du miel et les abeilles 

■ jours blancs : prendre les devants en contactant écoles 

■ malle mvt de jeunesse / dossier péda à venir 

● avec PEFC / DNF et société royale forestière + contrat de rivière du 

luxembourg 

● forêt comme espace d’animation pour les mvts de jeunesse 

○ 30 fiches act / aspects forêts / les règles / des idées d’act 

● + traduction allemande + NL 

● distribué à 5000 ex à toutes les sections mvts jeunesse, les CRIE 

auront un exemplaire 

○ retours sur les agréments 

■ bien qu’on ait la même structure, ça a plu 

■ christine et christophe vermonden ont tout lu, elle présente les 

nouveautés 

■ remarques ont plus porté sur le côté administratif que sur le contenu 

○ les remarques générales 

■ retours positifs sur les échanges entre crie / et avec autres assocs 

■ nouvel enjeu : référentiel à la citoyenneté / on en fait quoi 

● démarche de formation nécessaire 

■ nouvel enjeu : les TIC 

■ 8 sept 2017 ???  : Journée de l’accord de coop à IBGE sur les TIC 

● Subvention DD (Christine) 

○ ne sera pas reconduit 

○ il faudra reprendre dans le rapport act les activités réalisées voir ce qu’on a remis) 

+ prévoir la participation à la sem DD 

○ entre nov 2016 et déc 2017  
 

 Journées d’échange inter CRIE 2017 

● Forum ouvert à Namur par Mouscron 

● Jardin au naturel à Modave 



● 18 oct à Liège par Namur-Liège 

● Retours des équipes 

○ Liège : plus d’implication / décisions venant d’en haut 

○ Spa : fatigue (trajet, …) mais les personnes apprécient de se retrouver, de 

partager… Ces formations permettent les contacts entre personnes. 

○ Mariemont: suscite pas d’enthousiasme mais forum ouvert a été très apprécié 

○ Mouscron : pas d’enthousiasme, pas assez de connexions avec ce qui se passe sur 

le terrain. Vise à aller sur l’échange entre CRIE/animateur sur thématique précise. 

○ Villers : suscite pas d’enthousiasme, plus dans le besoin lié au quotidien/vécu du 

CRIE 

○ FSM : suscite pas d’enthousiasme / exercice imposé dans l’équipe / à lié avec 

l’assoc réseau - il n’y a plus d’appartenance au réseau / soit sous forme de 

journées théma ou de formations ou ... 

○ Modave : dépend fort des théma / occasion de rencontrer les autres / pas 

nécessairement d’avoir des pratiques directes, parfois juste ok pour de 

“l’inspiration” / journée échange à “animer” pour qu’il y ait vraiment échange  

○ Harchies : pas réfractaires / pour des nouveaux animateurs il y a un intérêt à 

découvrir les pairs 

○ Namur :  

■ journée de liège = résultat d’un vote donc ça n’était pas “connecté” 

■ dans la logique de chargé projet : attente qu’il ait une connaissance de leur 

environnement (administrateurs et assocs…) 

■ participation par intérêt 

■ il faut une rencontre qui fasse “réseau” / il faut animer ces moments 

○ Eupen :  

■ plutôt tendance à chercher des formations spécifiques en allemand 

■ besoin de quelque chose de pratique / sinon on la dit “perdue” 

○ Décisions 

■ Une journée “réseautage”  

● avec une vraie animation 

● avec un moment ouvert (genre forum ouvert) 

● date fixée : 22 juin 

● repas tiré du sac  

■ Echange officialisé des formations qui émergent dans les cries + envoi aux 

coordo 

● Natura 2000 (Berinzenne) (voir ci-dessous) (Christine) 

○ En l’absence de Christine qui avait mis ce point à l’ordre du jour, ce point est 

reporté à la prochaine réunion des coordinateurs. 

 

Tour des GT 

● GT Com (Gatien) 

○ +/- mort 

○ pas de besoins clairement identifiés pour l’instant (y en a c’est sûr… mais “y a... 

faut qu’on” ;-) 

● GT Formation (Vinciane)  

○ travaille vers l’école mais pas top 



○ chacun peut lancer si il veut perso 

○ le plus simple est de faire émerger les demandes et travailler à la carte avec les 

écoles 

● GT Finance (Christian D) 

○ standby d’ici l’asbl 

● Tous Dehors 

○ sortie du livret en janvier 

○ un exemplaire pour chaque CRIE intéressé 

 

 Projets 

● Renforcement de l’offre prêt d’outils et malles pédagogiques (Christine) 

○ lors du comité d’accompagnement de namur : idée : offre spécifique d’outils mais 

pas visiblement dans chaque crie / point reporté  

● Projet Formation pédagogie coopérative avec I. Peloux (Les Amanins Colibris) - 25 au 28              

mai 2017 au Vévy wéron (Namur) (Vinciane) 

○ infos dispo chez Béatrice 

● Projet de formation avec le centre de la “nature humaine” vers fin 2017 (Mouscron) 

http://nature-humaine.fr/nos-interventions/formation 

● Formation programmée en 29 août au 1 septembre 2017 sur rencontres des intelligences 

collectives (où il y aura une partie avec ErE) www.co-construire.be (Mouscron) 

● Formation enseignant “le langage de l’école”  avec C vermonden : Villers 

○ éclaircir le “bazar” 

○ mieux traduire les anim dans le cadre des référentiels 

○ mardi 28-mercredi 1 mars (jeudi réservé à Villers) 

○ reste 5 places 

● IEP 

○ nouvelle ère : les anciens sont partis 

○ jeunes formateurs + personnes extérieures 

○ Sarah Peters : en demande de nos besoins 

■ ont déjà des trucs mais voudraient ouvrir 

■ aimerait venir nous exposer new IEP et sentir nos besoins 

○ décision : pas besoin de la faire venir. Nous verrons quand l’IEP proposera des 

formations plus “créatives”, plus en adéquation avec nos besoins 

 

Secteur 

● Suivi Stratégie d’ErE (Christine, Admin RID...) 

○ CA RÉSEAU IDÉE petit retour de joëlle 

■ pas de suite sauf : 

● faut davantage de contrôle 

● outil de récolte commun à TOUTES les assocs 

● vanina a synthétisé les idées 

● caneva sur base du “fond” crie 

○ commentaires d’Etienne 

■ distinguer form plan de travail du rapport d’act 

■ section 2 : résumé des faits marquants + auto éval 

soient fusionnés 

http://nature-humaine.fr/nos-interventions/formation
http://www.co-construire.be/


■ pilier 2 et 3 : soient fusionnés 

■ pilier 6 : réseautage 

■ objectifs évaluables à mettre partout !! 

● pour chaque act !!!  

● pour chaque pièce comptable ou chaque 

act, il faudrait ventiler chaque subside 

● chiffres des années précédentes en amont 

de chaque pilier 

● pour déplac voiture (l’exception!!!) + 

tableau de tous les dépla par employeur 

par justification 

● créer des évaluations d’impacts 

○ proposition de simplification 

■ faire lien entre stat et rapport par lien entre des 

fichiers 

■ simplifier la description de ce qui a été fait en 

terme de projets  (uniquement faits marquants ou 

nouveautés) 

■ virer les tableaux financiers intermédiaire 

■ fusion des pilier 2-3 

■ virer la liste des écoles si dans stat 

■ 1 rapport intermédiaire et un rapport final + le 

découpage qui va avec dans le rapport + nbr de 

comité de suivi 

■ pas de nécessité d’imposer des procédures 

supplémentaires à la loi (notamment justification 

ventilation des subsides sur les pièces comptables) 

● Suivi décret associatif environnemental (Christine et Etienne) 

○ pas de news 

● Agenda des réunions 2017 et désignation des organisateurs/trices 

○ Plénières : 1 fév / 5 mai / 3 juillet / 4 sept/ 4 déc  

○ Virtuelles : 9 janvier / 6 mars / 3 avril / 12 juin  /  2 oct / 6 nov 

 

Divers 

● CESEP / charleroi (16-30 mai -6-20 juin) 

○ vers plus de “démocratie interne dans nos associations” 

■ modalité de travail / équipe / horizontalité 
 

ASBL Réseau des CRIE 

voir la date : 1 fév 
 


